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75% 是合并白血病、肾功能衰竭、严重糖尿病、帕金森病、晚

期肺癌等基础疾病的复杂重患，遇到的是新冠肺炎救治中最难

啃的骨头。但接手近50天，病区实现了重症病人死亡率小于1.1%

的佳绩。时至今日武汉疫情大为缓解，武汉同济医院光谷院区

依旧是收治危重症病人的主要定点医院，这里会坚守到最后，

上海市第六批援鄂医疗队也会继续坚守。

怀揣使命整建制出发 多学科诊疗发挥特效

2 月 9 日从上海出发时，瑞金医疗队发生了一个小插曲——

原本对外公布 135 人的队伍，出发时却变成了 136 人。多出的

一人是薛恺医生，薛医生妻子临产，医院了解到情况后，劝他

不要去武汉。但第二天，薛恺医生自己拉着行李箱到医院报到

了。上海市第六批援鄂医疗队 136 人全部来自瑞金医院，由 30

名医生、100 名护士和 6 名行政管理人员组成，涵盖重症医学科、

呼吸科、感染科、护理等 15 个专业。

使命感，是这支队伍最大的动力和凝聚力。

武汉疫情进入后半程，3 月 18 日，上海首批回沪的医疗队

队员在机场受到了热烈的欢迎，3 月 22 日，又一批近 200 名医

疗队队员回到上海。当返沪的同行们可以到隔离点休息的时刻，

仍然还有一千多名上海援鄂医疗队员坚守岗位。瑞金医院医疗

队就是其中之一。

“这是我们遇到的第二次挑战。”医疗队领队、瑞金医院副院

长胡伟国 3 月 19 日这一天对《新民周刊》说。武汉现有的病人，

逐步归并到十家定点医院，其中三家是专门收治重症的综合性医院。

由于重症患者救治要求高，瑞金医疗队将继续在武汉同济医院光谷

院区收治病情最复杂的重患，现在病房里还有 40 多名危重病人。

任务没有减轻，队员们心里的波动却悄悄地发生。

胡伟国注意到，原本有不少队员空下来就会练瑜伽、打八

卦掌、跑步机上跑步,但是这几天驻地宾馆大厅却看不到什么人。

可以想象到，其他医疗队回家，一定让一些队员更想家，特别

是年轻人。

这天晚上，胡伟国召集全体队员们做了新一轮的动员。“为

什么我们要留下来？因为前期我们出色地完成了救治任务，说

明我们有能力挑最重的担子，这是我们这个队的光荣，也说明

了我们瑞金这块金字招牌的含金量。”

除了动员，医疗队启动新一轮的危重症治疗业务学习，把

卫健委的指南、最新的治疗方案和临床经验重新复习一遍，每

天下午集中学习讨论。“昨天大家讨论得非常激烈，所以他们

的心理波动应该是恢复了，这两天大厅里锻炼的人也多起来了。”

坚守，并不是一件容易的事。

“第二次挑战”与“第一次挑战”已大不相同。二月初的武汉，

病死率高、社会恐慌……疫情处于最胶着的时期，医疗队员们

面前最大的敌人是对传染病的恐惧、陌生的工作环境和重型病

人治疗的艰难。

第一眼见到的武汉同济医院光谷院区，胡伟国记忆中是这

个样子：“人生地不熟，病房冰冷，灯光也有点暗，电脑操作

系统不熟悉，带的物资还没到，上级要求马上接收病人……”

重压之下，忐忑、焦虑瞬间袭来。

这个时候，胡伟国想起了他的老师、瑞金医院老院长李宏

为教授 20 年前送给他的一本书——《把信交给加西亚》。没有

人知道加西亚将军在哪里，但年轻的中尉必须要完成这个任务，

胡伟国认为，医护人员尽职尽责，更要感谢的应该是武汉人民。
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